

Was geht es  
noch für andere  
Städte darin-  
nen?

Was ist an die-  
sem Lande zu  
merken?

1767.

Die übrigen beträchtlichen Städte, die man  
herrinnen findet, sind Assumption, ein Bishum  
an dem Flusse Paraguay, welcher sich in den Fluß  
bella Plata ergiebt; und St. Jago del Mato, ein  
Bishum, die Hauptstadt in Tucuman.

Es ist auch an diesem Lande merkwürdig, daß  
die Jesuiten beträchtliche Missionen mitten in  
Paraguay fest gesetzt und eine große Anzahl Gle-  
den darin angelegt hatten, wozüber sie die geist-  
liche und weltliche Oberhoheit führten. Sie  
find aber daraus eben so, wie aus allen übrigen  
Ländern der Spanischen Monarchie, vertrieben  
werden.

## XCIV. Abschnitt.

## Fortsetzung von Sud-Umerika.

## Von Chilli und dem Magellanischen Lande.

Wo liegt Chilli? Chilli, welches gegen Mittag von Peru liegt,  
erstreckt sich längst den Küsten des Sud-Mee-  
res bis an das Magellanische Land, und hat Po-  
ruguay auf seiner Morgenseite.

Wie ist es be-  
schaffen?

Die Luft darinnen ist überhaupt fast wegen  
dem benachbarten Gebirge Cordilleras. Es ist  
wärmter in den Thälern, als welche Getreide und  
Wein hervor bringen; man erndet auch eine  
große Menge Vieh darinnen.

Was bringt es  
herr vor?

Das vornehmste, so es hervor bringt, besteht  
in sehr seinem Gold, Kupfer und Holz zum  
färben. Es giebt darinnen eine Art Hämmele von  
außergewöhnlicher Größe, welche als Zug-Vieh  
zu gebrauchen sind.

Durch wen  
wurde es entde-  
ckt? 1539.

Chilli wurde durch Diego d'Almagro, einen der  
Erobeter des Landes Peru, entdeckt. Er nahm